

Extrait Mem. Ac. de Cherbourg 1870.

## A PROPOS

DE

Jacques, François & Louis-Hector de CALLIÈRES

par M. Henri JOUAN.

Le « Cabinet d'Antiquités et d'Histoire naturelle » de Cherbourg possède un écrin renfermant deux anciennes miniatures sur vélin dont je ne saurais dire au juste la provenance ; très probablement, elles faisaient partie de la collection de feu M. Duchevreuil qui, achetée par la Ville en 1831, a été le commencement de notre petit musée. Une étiquette écrite à la main, déjà ancienne aussi, à juger par la décoloration de l'encre, indique que ces miniatures sont les portraits de « M. de Caillière, Gouverneur de la Ville et Château de Cherbourg et Madame son épouse ».

Vers 1840, une rue nouvellement ouverte était appelée rue de Caillères (*sic*) en souvenir de ce personnage.

Deux autres gentilshommes du même nom, ses fils, ont joué un rôle relativement important dans la deuxième moitié du dix-septième siècle et au commencement du dix-huitième, le premier, *François*, membre de l'Académie française, comme diplomate, le second, *Louis-Hector*, comme Gouverneur du Canada, dans des circonstances difficiles. Leur père, *Jacques*, tout en remplissant ses devoirs militaires, s'était fait un nom parmi les lettrés de son temps. Tous les trois, le père et ses deux fils, tiennent à notre région, le premier

